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Quand fut accompli le temps prescrit par la loi de Moïse pour la purification, les parents de Jésus 
l’amenèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, 

Frères et sœurs bien-aimés,

Quelle joie de pouvoir accompagner liturgiquement la sainte Famille au grand complet, Joseph, Marie et 
Jésus, dans cette démarche religieuse qu’ils accomplissent en se rendant au Temple.

Comme la porcession du début de la messe le symbolisa et signifia, emboitons le pas des parents de Jésus 
avec leur nouveau-né, afin de présenter à Dieu nos propres nos familles et d’une façon plus large encore 
toutes les familles d’aujourd’hui. 

Entrons dans ce grand mouvement de la Rédemption évoqué en 2ème lecture par la lettre aux Hébreux. 
Notre Seigneur, en entrant dans le monde pour se faire l’un de nous, entendait en effet purifier et racheter non 
seulement chaque personne une à une, mais aussi cette belle réalité créée à l’image de la Trinité, à savoir la 
famille. Une réalité tant abîmée par le Péché Originel et les attaques du Malin. 

La famille.
Comme l’a exprimé saint Ambroise dans son commentaire sur ce chapitre de l’Evangile de Saint Luc que 
nous venons d’entendre : « Tout âge, l'un et l'autre sexe, ont foi dans les événements miraculeux liés à la 
naissance de Jésus : une Vierge engendre (Marie), une stérile enfante (Elisabeth), un muet parle (Zacharie), 
celui qui est enfermé dans un utérus exulte (Jean Baptiste), une veuve rend grâces (Anne), un juste est dans 
l’attente (Syméon). 
Or que confessent tous ces générations, tant hommes que femmes, jeunes ou âgés ? La Bonne Nouvelle du 
salut de la Vie, la vie présentée à Dieu au Temple en ce nouveau-né porté dans les bras de ses parents puis de 
Syméon. 
La vie de l’homme et de la famille qui va précisément retrouver toute sa vitalité par cet enfant Jésus pour que 
nous puissions un jour nous présenter devant le Seigneur, entrer dans la Jérusalem céleste et partager 
éternellement la gloire de Dieu:
Par sa mort, il a en effet pu réduire à l’impuissance celui qui possédait le pouvoir de la mort, c’est-à-dire le 
diable…

Chers frères et soeurs,

Comme il est significatif que dans cet Evangile où l’on trouve un enfant, ses parents, un homme proche de la 
mort et une personne âgée, il soit évoqué prophétiquement d’une part le glaive de douleur lié à la mort de 
Notre Seigneur et d’autre part la lumière apportée aux nations liée à la résurrection.

C’est qu’en effet ce combat entre les puissances des ténèbres et Notre Seigneur se joue principalement sur le 
terrain de la vie de l’homme, de sa conception à la mort et sur le terrain de la famille… 



Vous connaissez l’échange épistolaire qu’eu Sr Lucie de Fatima avec le Cardinal Caffarra où elle expliquait 
que « L’affrontement final entre Dieu et Satan porte sur la Famille et la Vie » mais où elle ajoutait également 
qu’il ne fallait pas avoir peur et qu’il fallait garder l’Espérance car  « La Vierge lui a déjà écrasé la tête ». 

Oui, c’est bien là, dans ces réalités que sont la famille et la vie humaine avec toutes ces générations, que le 
triomphe du Christ est amenée à être manifesté.
Ce qui s’est passé lors de la présentation de Jésus au Temple et la Purification de Notre Dame en furent donc 
une des premières  annonce de sa victoire !

Aux atteintes faites à la vie dès sa conception et aux atteintes faites à la maternité et à la paternité - nous 
pensons entre autre à l’avortement et aux manipulations génétiques - Saint Joseph et Notre Dame, en 
accomplissant ce rite de purification, rappellent la valeur sacrée de la vie et ouvrent avec et par leur Fils la 
voie pour obtenir miséricorde !

Aux atteintes faites à la vie quand elle touche en particulier son déclin et ses heures ultimes - nous pensons 
bien sûr au drame de l’euthanasie - , Syméon et Anne apportent l’éclairage de ce qui rend une mort digne et 
belle à savoir la proximité avec Jésus, Notre Dame et saint Joseph !

Aux atteintes que le rejet de Dieu et l’athéisme font à l’unité familiale et à ce qui la constitue un père et une 
mère, la consécration à Dieu dans le Temple que firent Joseph et Marie de leur enfant et de leur foyer indique 
la voie à suivre : celle du mariage où l’homme et la femme se rendent à l’Eglise pour enraciner en Dieu leur 
engagement et leur don, puis devenus parents y vont à nouveau pour consacrer au Seigneur leur enfant par le 
sacrement du Baptême afin de l’accompagner ensuite dans sa vie par l’éducation humaine et chrétienne afin 
qu’il grandisse, se fortifie, soit rempli de sagesse, et que la grâce de Dieu soit sur lui.

Chers frères et soeurs,

Nous avons donc été invités à porter des cierges bénis à l’occasion de cette fête liturgique - comme nous y 
serons invités à nouveau lors de la Vigile Pascale. 
Prenons conscience que cela doit exprimer notre réponse l’appel que notre Seigneur nous nous adresse de 
porter à notre monde, aux familles et aux personnes d’aujourd’hui la lumière de la Bonne Nouvelle de la 
victoire de la Vie obtenue et manifestée en et par Jésus.

Comme l’expliqua Saint Jean Paul II dans sa magnifique encyclique prophétique pour notre monde 
d’aujourd’hui qu’il a intitulé précisément l’Evangile de la vie: Rien n'aide autant à aborder positivement le 
conflit entre la mort et la vie dans lequel nous sommes plongés que la foi au Fils de Dieu qui s'est fait homme 
et qui est venu parmi les hommes « pour qu'ils aient la vie et qu'ils l'aient en abondance » : c'est la foi au 
Ressuscité qui a vaincu la mort; c'est la foi au sang du Christ « plus éloquent que celui d'Abel » (He 12, 24). 
C’est pourquoi, ajouta-t-il, devant les défis de la situation actuelle, à la lumière et par la force de cette foi, 
l'Eglise prend plus vivement conscience de la grâce et de la responsabilité qui lui viennent du Seigneur pour 
annoncer, pour célébrer et pour servir l'Evangile de la vie. 

Chers frères et soeurs,
Chères familles,
Ce rayonnement de la foi en Celui qui est le Chemin, la Vérité et la Vie, symbolisé par ces cierges, ce 
rayonnement de l’Evangile de la vie, vous le proclamez humblement et réellement quand vous accueillez un 
nouvel enfant dans votre foyer, lorsque vous annoncez sa naissance naturelle et surnaturelle par un faire part 
de naissance où figure aussi son baptême, lorsque vous accompagnez vos enfants sur les fonds baptismaux, 
lorsque vous vous levez la nuit pour prendre soin de sa vie ou parce qu’il est malade, lorsque vous sacrifiez 
tant de choses pour lui donner une bonne éducation chrétienne…
Cet Evangile de la vie, vous le proclamez encore lorsque vous prenez soin de vos parents âgés, lorsque vous 
allez les voir ou leur téléphonez… lorsque vous rendez visite auprès des personnes malades ou dans le déclin 
de la vie ou vous souciez qu’ils reçoivent le sacrement des malades lorsqu’ils sont aux portes de la mort …



Cet Evangile de la vie, nos ainés, tels la prophétesse Anne,  en rayonnent silencieusement lorsque, ne pouvant 
plus se rendre physiquement à l’église, ils s’unissent par exemple au chapelet récité à Lourdes ou à la messe 
de la paroisse par la communion spirituelle.

Chers frères et soeurs,
Prions par conséquent pour que la Sainte Famille en ce jour vous vienne en aide pour vous accompagner et 
soutenir à travers votre vie quotidienne afin de rayonner la lumière de la grâce du salut comme elle l’a fait 
elle même 30 années durant, en Galilée, dans leur ville de Nazareth, l’enfant, grandissant et se fortifiant, 
rempli de sagesse, la grâce de Dieu étant sur lui.

A ce propos, permettez-moi une petite suggestion pratique : rentrés chez vous, placez dans votre oratoire 
familial ces cierges bénis pour qu’ils soient le rappel et le signe de l’importance qu’il y a à vivre de la grâce 
de Dieu afin que votre foyer rayonne la Bonne Nouvelle de la Vie…

Rayonnement « intra muros » peut-on dire!

Mais parce que votre vocation est d’être de ces lumières dans le monde où nous vivons, n’oublions pas ce 
devoir qui est le notre à nous tous de rayonner au delà des murs de nos maisons et de nos églises, à savoir en 
particulier dans les institutions qui composent la société.
Comme l’a rappelé avec force Saint Jean Paul II dans cette encyclique « Evangelium vitae » que je ne peux 
que vous encourager à lire ou relire:
Le réalisme tenace de la charité exige que l'on propage l'Evangile de la vie également par des types 
d'animation sociale et d'engagement politique, où l'on défende et où l'on mette en avant la valeur de la vie 
dans nos sociétés toujours plus marquées par la complexité et le pluralisme. 
Les Associations Familiales Catholiques font partie de ces entités associatives qui contribuent à édifier une 
société dans laquelle la dignité de chaque personne soit reconnue et protégée, et la vie de tous défendue et 
promue. 

Prions donc également afin que la Sainte Famille, en ce jour, vienne aussi en aide à tous ceux qui sont 
engagés ou vont s’engager  dans ces associations au service de la vie et de la famille, dont les AFC.

Par ce déploiement de charité et de foi en la vie, puisse la vraie lumière briller dans notre monde où la culture 
de mort tend à enténébrer toutes les structures qui fondent la vie en société.

« Voici que cet enfant provoquera la chute et le relèvement de beaucoup en Israël. Il sera un signe de 
contradiction : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur d’un grand nombre. » 

Saint Joseph et Notre Dame, aidez-nous à harmoniser les pensées de nos coeurs avec celles qui furent les 
vôtres lorsque vous avez accompli ce rite au Temple de Jérusalem!
Seigneur -  nous te le demandons à nouveau - fais nous avancer au droit chemin pour parvenir à la lumière 
qui ne s’éteint pas.

Seigneur, lorsque s'achèvera dans la paix notre existence terrestre où la vie et la mort s’affrontent dans un 
duel terrible, que nous puissions parvenir tous ensemble à la plénitude de la vie, la tienne, celle que tu nous 
as obtenue par ta résurrection parce que tu as voulu partager notre vie humaine de la conception à la mort !

O Seigneur, enfant nouveau-né porté par tes parents au Temple de Jérusalem, à ton Nom soit la Gloire pour 
les siècles des siècles. Amen.  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Prions pour la Sainte Eglise de Dieu.
Supplions le Seigneur d’aider ses membres 
à puiser en la Sainte Famille se rendant au Temple 
la force de l’Espérance et de la foi en la Victoire de la Vie 
dont nous devons rayonner.

Prions pour tous ceux qui gouvernent les nations et particulièrement notre pays.
Alors que se multiplient les lois et projets de loi portant atteinte à la vie,
Causes profondes de bien des maux de la société,
Supplions avec force le Seigneur d’éclairer les intelligences et les coeurs,
Afin que ceux qui ont à légiférer 
ne se laissent pas guider par la culture de la mort,
mais soient au service de la vie.

Prions pour tous ceux qui se sont endormis dans la mort.
Supplions le Seigneur de les accueillir 
dans la Splendeur de Sa Lumière Éternelle.
Prions également pour tous ceux qui accompagnent les mourants.
Demandons au Seigneur de les aider 
à les amener vers lui, Notre Dame et saint Joseph
Afin qu’ils puissent s’endormir dans la Paix.

Prions les uns pour les autres.
Par l’intercession de Notre Dame et de Saint Joseph, 
Confions au Seigneur nos vies et celles de nos familles
Afin qu’elles soient rayonnante de la foi 
En la victoire de sa Résurrection!


